

Crece en América Latina el movimiento de ayuda a la U. R. S. S.

La gigantesca demostración fué convocada por el Partido Comunista del Uruguay y al llamamiento acudieron trabajadores de diferentes filiaciones y tendencias.

Los manifestantes portaban carteles en los que campeaban leyendas como las siguientes: "A establecer relaciones con la URSS"; "Créditos para el Gobierno Soviético"; "Fuera del país los agentes nazi-fascistas"; "A Berlín Timoshenko".

El desfile terminó con un mitin gigantesco en el que habló el gran líder argentino Rodolfo Ghioldi, quien estuvo preso en las cárceles del dictador brasileño Getulio Vargas.

En Montevideo desfilan 70 MIL TRABAJADORES pidiendo que el pueblo y el Gobierno apoyen a la U. R. S. S. en su heroica lucha contra el facismo

LA AYUDA A LA UNION SOVIETICA EN CUBA

"La Asociación Nacional Cubana de Ayuda a la Unión Soviética y pueblos que luchan contra el fascismo", ha radiado el día 3 de agosto un acto de propaganda para el

envío a la URSS, de 40.000 sacos de azúcar y un millón de tabacos, en un barco que saldrá en fecha breve. Los resultados de esta iniciativa parecen asegurados gracias a la cooperación entusiasta de los obreros azucareros y tabaqueiros.

En este acto se ha expuesto que el apoyo a la URSS., que lucha al lado de Inglaterra contra la barbarie nazi-fascista, y que ha firmado tratados que garantizan la independencia de naciones sometidas al hitlerismo, representa la solidaridad por un pueblo de cuya victoria depende la salvación de la democracia. La heroica resistencia y el triunfo del Ejército Rojo garantizan a la Humanidad la libertad que perdería con el dominio del nazi-fascismo-falanjismo, puesto que la Unión Soviética no es un pueblo imperialista, y ha demostrado que nunca basará su política exterior en la violencia y la opresión.

Servicio de Inter-Continent-News, especial para TRABAJO

Intriga nazi por bases estratégicas detrás de la guerra Perú - Ecuador

por FRANCISCO VILMAR

LIMA Perú. — (ICN)—La razón secreta para la guerra entre el Perú y Ecuador estriba en el esfuerzo del imperalismo del Eje para obtener bases estratégicas en Sur América como parte de su programa por colonias y mercados en el Hemisferio Occidental.

El asunto de Perú y Ecuador no fué una zarucla que se desarrollaba alrededor de un reclamo territorial absurdo. Fué y sigue siendo una fase significativa de política mundial.

Un análisis de la importancia geográfica de los países envueltos y de los intereses de Alemania y el Japón, sin omitir el papel de la España franquista, indica esto.

Primero, geográficamente: Brasil junto con Ecuador y el Perú, constituyen la faja tropical de Sur América, y cubre completamente el rico valle del Amazonas. El Ecuador posee las Islas Galápagos, el Golfo de Guayaquil y la Península de Santa Elena. El Perú posee la Isla de Guano y Marañón. Si Alemania domina a estos países, no solamente podría dividir las Américas, sino que desde las bases estratégicas mencionadas puede atacar al Canal de Panamá. Por el otro lado, los Estados Unidos si tienen acceso a esas bases, podrían efectivamente defender al Canal de Panamá de un ataque.

Encontramos ahora que la penetración nazi del Brasil está bien avanzada ya, tanto así, que según los últimos informes del Sunday Times, importantes brasileños admiten que

están haciendo el papel de espectadores por el presente, en lo que concierne al conflicto mundial actual contra el fascismo. Encontramos también que un putsch de inspiración nazi en Bolivia, un país que forma un triángulo insular fronterizo con el Brasil en el Este y Ecuador y Perú en el oeste y noroeste, ha sido descubierto y ha sido aplastado.

Al otro lado del Atlántico Hitler— a través de sus secuaces, Franco y Petain, apresuradamente estructura carreteras militares por el Sahara para que sus tropas puedan llegar a tal punto en la costa occidental de África como Dakar, que está a corta distancia del Brasil, donde su quinta columna ya está bien atrinchada.

En la América Latina, los imperialismos yanqui y británico están también interesados y activos. La zona en discusión es muy rica en petróleo, oro y hule. La American Standard Oil Company y la British Royal Dutch Oil, solamente nombrando a dos empresas, tienen campos petrolíferos en el Perú. La South American Development Com-

—Pasa a la pág 4

Los agentes de Goebbels disfrazados de demócratas

por CARLOS LUIS FALLAS

A pesar de que el conflicto soviético-germano ha venido a barrer todas las calumnias que sobre la URSS, sus dirigentes, su política y su Ejército había tejido la reacción internacional, no por eso los agentes anti-soviéticos cesan en su empeño de mentir y calumniar al país del Socialismo, aun en los mismos países que se dicen aliados en potencia de la Unión Soviética en la lucha por la liquidación de la amenaza hitlerista.

Y es que tanto en Inglaterra como en los Estados Unidos y en los demás países de América, las camarillas más reaccionarias, así como todos los tráfugas del movimiento revolucionario son aliados en potencia del nazismo y enemigos acérrimos del país de los obreros, campesinos y soldados.

Es por eso que las estúpidas consignas antisoviéticas de Goebbels, sus burdas mentiras transmitidas desde la radio de Berlín, son recogidas y difundidas, —con toda mala fe, astucia y disimulo—, por las agencias noticiosas y las publicaciones más reaccionarias de Inglaterra, Estados Unidos y Latino-América. ¡Esta es la labor del quinta columnismo! ¡Hay que ponerse el disfraz democrático y atacar a la Unión Soviética para hacerle

el juego a los nazis!

¡Hay que hojear las revistas y periódicos yanquis que circulan por ahí, para darse cuenta de todo el disimulado odio anti-soviético que desatan y para reconocer la habilidad y astucia de los agentes de Goebbels!

La revista "Life", por ejemplo, nos habla de la Rusia sombría — especie de Continente Misterioso — que ha guardado silencio por muchos años y que hoy, ante la arremetida nazi, grita y trata de darse a conocer inventando héroes y operaciones militares para la propaganda. Pero "Life" aparenta olvidar que ha sido la propaganda reaccionaria internacional, en la que "Life" milita en primera fila, la que ha tratado de ocultar, con una cortina de embustes y calumnias, el triunfo formidable del régimen Socialista en Rusia, triunfo admirado y aplaudido por todos los hombres honrados de la tierra e ignorado sólo por los que, imitando la torpeza del avestruz, pretenden evitar la realidad de ese triunfo metiendo la cabeza bajo la arena de sus propias mentiras.

Por eso la revista "Life" sigue ridiculizando al heroico Ejército Rojo y a sus dirigentes. Goebbels debe haberse froto las manos contemplando las gráficas de "Life" del 14 de julio: las hordas nazis avanzando en todas partes; la máquina bélica soviética destrozada y derrotada; el pueblo ruso recibiendo a los conquistadores con guirnaldas, coronas y carteles en los que campea el "Heil Hitler!" ¿No es esto calumniar a los valientes campesinos rusos que en sus guerrillas combaten hoy a muerte con el invasor?

En el número del 21 de julio de esa misma revista, se destaca en una fotografía de página entera, al escultor Jo Davidson y al Presidente filofascista, Getulio Vargas; en medio de los dos, la obra del artista: un busto del dictador del Brasil. Según "Life", "Davidson es el mejor embajador de buena voluntad". ¡Claro! ¡Tanto la revista como el dictador, y posiblemente el artista, pertenecen a la misma fauna anti-democrática y reaccionaria! En cambio, en el mismo número, se publican las fotografías de los más destacados dirigentes de la URSS, pero con maliciosas biografías al pie de cada una de ellas en las que se intercalan afirmaciones como estas: "Hombre peligroso", "hombre sin corazón", etc.

¿Y qué decir del "Reader's Digest"? No hay número en que no se calumnie a la URSS o a sus dirigentes. En un número son las estúpidas fanta-

—Pasa a la Pág 4

Las guerrillas rusas ACOSAN a la RETAGUARDIA NAZI

por ILYA EHRENBURG

Es necesario esperar algún tiempo antes de poder hablar sobre los resultados de la fuerte lucha que está teniendo lugar en el frente occidental y entre el Duna occidental y el Dnieper.

Los alemanes están echando en el combate todas sus mejores unidades. En oleadas separadas se filtran columnas de tanques. En ningún lugar hay un frente continuo. Las unidades del Ejército Rojo juntamente con los guerrilleros están atacando en la retaguardia a las secciones motorizadas de los alemanes.

Los guerrilleros están perturbando, cada vez más, a los alemanes. A estos no les es posible "limpiar" sus territorios ocupados. Aun las regiones que fueron ocupadas en junio todavía continúan resistiendo. Algunas villas y ciudades se encuentran en manos de los guerrilleros. Esto explica el temor que le tiene el Alto Mando germano al movimiento de guerrilleros.

Hoy tuve la oportunidad de conocer a un alto comandante de la guerra de guerrillas. Había sido herido en la mano. Sus camaradas lo habían ayudado a llegar a las líneas del Ejército Rojo. Es un hombre de unos 40 años, con mirada firme y sonrisa de niño. Me contó de la lucha que los guerrilleros están llevando a cabo en la región del Duna Occidental.

"En nuestros destacamentos, nos dijo, hay muchos viejos y jóvenes. También podemos decir que hay padres, hijos y nietos entre ellos. No estamos mal armados. En nuestras luchas contra los tanques, usamos, además de las armas ordinarias, botellas llenas de un líquido incendiario. Hemos destruido varias decenas de tanques y atacado varias unidades separadas de la infantería motorizada alemana.

"Un incidente humorístico tuvo lugar cuando un motociclista alemán se quedó atrás de su regimiento. Un viejo leñador saltó de un árbol donde estaba escondido y cayó detrás del alemán. Agarrando fuertemente el cuello del soldado aterrorizado, lo forzó a marchar hacia nuestras filas.

"Algunas veces permitimos que pasen las principales unidades alemanas, antes de atacar la infantería. Pero valen poca cosa. Los motociclistas y los tanques son una cosa enteramente diferente. Con ellos hay que actuar con rapidez.

"Los alemanes han publicado una orden que dice: "Ciudadanos, si llegamos a encontrar guerrilleros en el territorio de su ciudad o villa, y no han sido avisadas las autoridades alemanas, ustedes serán ahorcados como espías". Pero nadie nos delata.

"En un pueblo, los soldados alemanes azotaron a los niños en presencia de sus madres para descubrir dónde se hallaban los guerrilleros, pero las madres no dijeron una sola palabra.

"¿Quién no está en nuestras filas? Un viejo jardinero, dos niños de escuela, peones de Belo-Rusia, judíos, trabajadores de Vitebsk, estudiantes, ferrocarrileros, pastores y trabajadores forestales. Los habitantes conocen los bosques como si fueran los propios patios de sus casas, pasando fácilmente a través de la maleza más espesa.

"En la región del Beresina, los alemanes están librando una fuerte lucha contra las divisiones del Ejército Rojo. Atacamos en la retaguardia, ayudando de esta manera al Ejército Rojo a destruir un regimiento enemigo. Los alemanes están pensando en vano, vivir de nosotros. No han encontrado caballos o vacas. Lo que el Ejército no tiene tiempo de llevarse nosotros lo destruimos.

"Entre nosotros hay luchadores que pelearon hace 23 años. Ellos son nuestros académicos. Un viejo, con la mano derecha paralizada, llegó a nuestro destacamento diciendo: "Soy zurdo", y decía bien. Peleaba con la mano izquierda.

"Durante la guerra de los piratas en el mar, los alemanes informaron de muchas toneladas que habían sido hundidas o capturadas. Nosotros no conservamos tales listas. Pero si podemos presumir de la cantidad de tanques que hemos destruido y las municiones capturadas. Muchos de nosotros poseemos pistolas alemanas automáticas.

"En una villa bastante grande sobre el Duna occidental, entraron los alemanes. Siete guerrilleros se quedaron atrás. Cuando los tanques pasaron sobre el puente, se oyó de pronto una fuerte y terrible explosión. Una gran cantidad de tanques quedaron destruidos. Nuestros siete camaradas tuvieron la muerte de héroes.

"Uno de nuestros camaradas cayó en manos de los alemanes durante una batalla. Fué llevado a un camión donde se hallaban

(Pasa a la Pág 4)

NAPOLEON DIJO EN 1812: La guerra de Rusia durará 3 años. HITLER dice en 1941: la guerra de Rusia durará 4 semanas

En la primavera de 1811 Napoleón reúne en Alemania un ejército como jamás habían conocido otro los tiempos modernos, un ejército de seiscientos setenta mil hombres, que comprendía los dos tercios de la Europa militar, disciplinada por una mano de hierro, al mando de un hombre. Y decide atacar a Rusia en 1812.

"¡Soldados —dice en su proclama al Gran Ejército:— ha empezado la segunda guerra de Polonia!... Rusia ya arrastrada por la fatalidad: tienen que cumplirse sus destinos... ¡Pasemos el Niémen!"

"... La otra orilla está desierta. Pero dónde andan los rusos? A la caída de la tarde unos cuantos zapadores pasan el río en una barquilla. Un jinete, un oficial ruso, al frente de una patrulla de cosacos sale del bosque, va al encuentro de los recién llegados y grita: "¿Quiénes sois? —¡Franceses! —¿Qué queréis?" Un zapador le contesta a bocajarro: "¡Luchar contra vosotros! ¡Tomar Vilna! ¡Libertar a Polonia!" El jinete hizo dar vuel-

ta silenciosamente a su caballo y desapareció en el bosque. A su espalda retumbaron tres tiros, el eco los repitió en el bosque, y volvió a reinar un silencio de muerte.

"El ejército avanzaba hacia Rusia por Lituania—Kovno, Vilna, Vitebsk—sin tropezar nunca con el enemigo, hundiéndose cada vez más en el vacío infinito. Hubiera dicho que caía en un golfo, que se ahogaba en el agua, que se iba al fondo como una piedra. El espanto se adueña de los soldados. Aquello ya no es la guerra, sino una cosa desconocida."

"No en vano maduraba la tormenta en el calor; desatóse en lluvias torrenciales y, bruscamente, al calor tórrido sucedieron los fríos —octubre en julio.— Diez mil caballos perecieron por la pésima alimentación; sus cadáveres, putrefactos, yacían por el camino infectando el aire. Cenagales imposibles de cruzar impidieron la llegada de víveres. El ejército era presa del hambre, el tifus y de la disentería. Los soldados morían como mos-

—Pasa a la Pág 4

El Comité Panamericano de Coordinación de las Organizaciones de Ayuda a España se dirige al Dr. Calderón Guardia

Le Piden que encabece los trabajos de la creación de un cuerpo Diplomático Panamericano de Protección, para salvar a los refugiados españoles envidados a África por el Gobierno de Vichy para la construcción del ferrocarril del desierto de Sahara.

Hemos leído una de las copias de la carta que el Comité Panamericano de Coordinación de las Organizaciones de Ayuda a los refugiados españoles, envió al Sr. Presidente de Costa Rica Dr. Calderón Guardia. Copiamos a continuación algunos párrafos de dicha carta:

"Nos dirigimos a Su Excelencia, para pedir su valiosísima colaboración en la solución del doloroso problema de esos 130 mil refugiados. Nuestro Comité piensa que un modo de colaboración inapreciable sería la creación de un Cuerpo Diplomático Panamericano de protección, formado por los representantes de todos los países americanos acreditados ante el gobierno de Vichy. Dicho Cuerpo Diplomático tendría la honrosa —por humana y fraternal— de efectuar una presentación conjunta ante el gobierno de Petain para pedir el cese de las deportaciones al Sahara y un trato más humano y digno en los campos de concentración. Además, el representante consular del Gobierno de Costa Rica así como todos los cónsules de toda América, podrían recibir instrucciones en el sentido de facilitar los trámites de visados de pasaportes que representen los refugiados."

En párrafos anteriores, se expone la situación de los refugiados.

"Nuestra labor de ayuda a esa colectividad que sufre tras las alambradas de púa, es, en momentos en que la guerra mundial ha entrado en una nueva y trágica fase, más urgente y necesaria que nunca. La actitud política del actual gobierno francés, en lo que respecta a esos hombres, ha

Pasa a la Pág. 4